

Kokugi Konnections

El Nagoya Basho

por Chris Gould

EL Nagoya basho sin duda nos ha ofrecido algunos momentos intrigantes a lo largo de los años, y en este número de Kokugi Konnections vamos a localizar algunos de ellos.

Quizás el momento más inolvidable de Nagoya fue cuando un chico corpulento de Hawai, luchando bajo el nombre de Takamiyama, se convirtió en el primer no japonés en recoger oficialmente el yusho de makuuchi en julio de 1972. Takamiyama dijo que estaba tan nervioso que apenas podía mantenerse en pie durante su combate final ante el técnicamente dotado Asahikuni, pero se armó del suficiente valor para ganar el combate y conseguir el mayor logro de su carrera como luchador.

<http://www.youtube.com/watch?v=IZX2bJqbGA4>

Un año más tarde, Nagoya fue testigo de toda una serie de acciones de entretenimiento del regordete Daiju, cuyo tremendo tsuppari dejaba ver un férreo deseo de ganar. Su combate ante otro especialista en el tsuppari y notablemente más ligero Washuyama, transmite una emoción y saca a la luz la lamentablemente ausente imprevisibilidad de los últimos torneos, tal vez porque ahora hay

tan pocos pesos ligeros genuinos o especialistas en el tsuppari.

<http://www.youtube.com/watch?v=AiRXBogybfc>

En 1981, por supuesto, vimos otro de esos momentos clásicos del sumo: la tan esperada promoción a yokozuna del lobo Chiyonofuji. Este combate, que parece ser que fue visto por la mitad de la audiencia televisiva de ese día en Japón, tenía los ingredientes perfectos de un guión de cuento de hadas: el bello, musculoso y de aire fresco Chiyonofuji frente al más grande, más experimentado y más formidable Kitanoumi. Fue la oportunidad para la nueva generación para echar a un lado lo viejo, para que la bella derrotará a la bestia, y para que Chiyonofuji alcanzase el máximo

reconocimiento del sumo mientras su propio oyakata lo miraba tenso desde la cercanía como uno de los jueces de dohyo. El combate en cuestión es el segundo de este clip.

<http://www.youtube.com/watch?v=M7-ERVNXcH4>

Ocho años más tarde, Chiyonofuji hizo historia en Nagoya otra vez, después de que en principio se inclinase por retirarse del torneo tras la trágica muerte en la cuna de su bebé. El último día, después de caer débilmente ante Hokutenyu, se encontró con 12 victorias y 3

derrotas empatado con su compañero de heya el Yokozuna Hokutoumi. El primero playoff entre yokozunas de la misma heya, y el resultado...

<http://www.youtube.com/watch?v=1B6ylQirnpI>

Al año siguiente, Chiyonofuji se vio envuelto en otro gran momento en Nagoya, cuando se enfrentó a Asashifuji en la última jornada con la promoción a yokozuna de este último en juego. Era tal la importancia de este combate, hace ahora exactamente 20 años, que ha dado origen a toda una gama de interpretaciones históricas. Algunos han calificado este combate como el más grande de la historia, mientras que otros han dudado de su veracidad. Sea cual sea el contexto, no cabe duda de que fue una gran espectáculo.

http://www.youtube.com/watch?v=xTBD_n2bEf8

La lista de los grandes momentos de Nagoya continúa: El 15-0 de Musashimaru en 1994, la inesperada victoria de Dejima en el playoff por el yusho en 1999, la única victoria de Takamisakari ante Asashoryu en 2003. Esperamos que este año el torneo de Nagoya se sume a la brillante colección de recuerdos que hasta ahora ha creado.